

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	●	3-B	Ovaciones	O		Gráfico	O

Promueve Zacatecas bienestar para migrantes

Visitó Amalia García módulos del "Programa Paisano"

El Sol de Zacatecas

RIO GRANDE, Zac. (OEM-Infomex). "Los y las migrantes son parte importante de nosotros, por eso, el gobierno que encabezo seguirá realizando el mayor esfuerzo todos los días a fin de generar bienestar y prosperidad para las y los zacatecanos que viven en nuestro territorio y del otro lado de las fronteras", manifestó la gobernadora del estado, Amalia García Medina, al recorrer los módulos del Programa Paisano.

Agregó que en Zacatecas, las y los migrantes que cruzan por el estado y que se dirigen a otras entidades del país, generalmente encuentran de las y los servidores públicos un trato cor-



» LA GOBERNADORA destacó la importancia que tienen los paisanos para su administración.

dial y respetuoso, señaló que se han suscitado, según el registro que se tiene hasta este fin de semana, menos accidentes que en otros años.

Seguramente, dijo, porque la gente ya maneja con mayor precaución, está más atenta al cuidar la vida de

FOTO: EL SOL DE ZACATECAS / OEM-INFORMEX

su propia familia y al mismo tiempo, la información que se entrega en los módulos los orienta con teléfonos donde pueden acudir inmediatamente para tener lo que requieren, no sólo en cuestión de vialidad y comunicación, sino de salud y de-

rechos humanos y subrayó que se trata de que tengan la mejor atención además de que puedan hacer algunas observaciones que permitan tener un diagnóstico para mejorar la atención.

Informó que se tienen módulos instalados en diferentes puntos de la entidad y los tres órdenes de gobierno trabajan con dedicación para atender a quienes regresan a su tierra a pasar la temporada de fin de año.

Expresó su reconocimiento a las personas que atienden los módulos por el trabajo realizado sin importar si es día festivo o no y las 24 horas del día y con la vocación de servir a las y los paisanos que vienen con sus familias. Indicó que la atención que se brinda es respetuosa hay dedicación y profesionalismo.

Puntualizó que en los módulos además se encuentra un mapa del territorio zacatecano que permite a las y los viajeros puedan conocer las mejores rutas y puedan dirigirse de la mejor manera, mencionó que en caso de haber alguna denuncia existe la disposición para que se reciban y se atiendan inmediatamente.

		Página		Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón
Excélsior	O		Uno más Uno	●	6	Impacto
El Sol de México						

Microfinancieras de Estados Unidos temen fuga de migrantes

El regreso de mexicanos a su país de origen encendió la alarma de las uniones de crédito que dan financiamiento de entre 500 y 10 mil dólares a tasas de interés de 30 y 40 por ciento

FRANCISCO MEDINA
REPORTERO

La crisis enciende la alarma de las microfinancieras hispanas en EU. Las perspectivas de que la falta de empleo pueda ocasionar el regreso de migrantes a sus países o la búsqueda de nuevos destinos, deja desprotegida a una industria que otorga créditos de entre 500 y 10 mil dólares 'a la palabra', pero a tasas que rondan 30 y 40% de interés.

De los 40 millones de hispanos en EU, 45.3% no tiene los documentos necesarios para abrir una cuenta bancaria, por ello, 8.5 millones son miembros de alguna unión de crédito, señala un estudio de la Liga de Uniones de Crédito de Texas.

La mayoría de ellos son mexicanos y tiene entre dos y cuatro meses sin empleo. "Usan sus ahorros para mudarse al norte de Estados Unidos o al sur de Canadá. No van a México, prefieren quedarse para enfrentar la crisis", afirma Efraín Jiménez, de la

Federación de Clubes Zacatecanos del Sur de California. Estima que 20% de los zacatecanos está bajo una "severa presión por cumplir con sus pagos".

En el ramo hipotecario, unas 800 mil casas de migrantes mexicanos en Estados Unidos presentan problemas con sus hipotecas. "Ya se sabía que eran créditos de alto riesgo, pero no contemplaron que se vendría una recesión", dice Carlos Villanueva, presidente de la Asociación Mundial de Mexicanos en el Exterior (AMME).

"Quiénes damos crédito a migrantes corremos el riesgo de que se regresen a su país sin pagar, pero a la fecha no hemos sido impactados por esa situación", afirma Rick Parras, presidente de la microfinanciera Apoyo Financiero.

Para Parras es difícil pensar en un Buró de Crédito transfronterizo, por las diferentes leyes y regulaciones de cada país. Corren el riesgo de que sus clientes se muden sin pagar.

La AMME ya instaló un área que oriente a los migrantes sobre cómo liquidar o renegociar sus créditos o incluso presentar una declaración de bancarrota, antes de partir de Estados Unidos. "No es cuestión nada más de irse, sino saber cómo proceder para no dejar un expediente abierto", señala Omar Saavedra, director de la AMME en México.

Sin embargo, el panorama no sólo es desalentador para los migrantes ilegales mexicanos que laboran en Estados Unidos, sino también para sus familias, para quienes la crisis económica inició desde hace ya algunos meses.

Jesús Cervantes González, director de Medición Económica del Banco de México (Banxico), dijo que el problema es que los trabajadores mexicanos están concentrados en los sectores más sensibles al ciclo económico, como construcción y manufactura.

El 21% de los mexicanos en Estados Unidos trabajan

en construcción y el 16% en manufacturas, según cifras del banco central.

Para Cervantes González la debilidad económica seguirá en los próximos meses y hasta la primera mitad de este año, aunque ahora son muy inciertos los pronósticos de la economía.

Sin embargo, el funcionario del Banxico no cree que vayan a regresar miles de trabajadores a México porque el diferencial de salarios entre México y Estados Unidos es muy grande.

Cifras de la Asociación Mundial de Mexicanos en el Exterior revelan que en 2008, 750mil mexicanos que viven en Estados Unidos han perdido su empleo.

Carlos Villanueva, presidente de la asociación, explicó que de agudizarse la crisis en Estados Unidos, de los 14 millones de inmigrantes ilegales, en los próximos años regresarán a México entre uno y 2 millones de mexicanos.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	●	6	Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Destaca EU contribución de migrantes a economía

Ciudad de México.- Los inmigrantes contribuyen de manera significativa a la economía del país, crean empleos, pagan impuestos a la par que los estadounidenses y cometen menos crímenes que ellos, señala un estudio de la Cámara de Comercio de Estados Unidos.

El diagnóstico titulado "Inmigración: mitos y hechos detrás de las falacias" fue dado a conocer por el Instituto de los Mexicanos en el Exterior, "para ofrecer un debate con base en hechos acerca de la reforma migratoria".

El documento, firmado por el vicepresidente de Trabajo, Inmigración y Beneficios Laborales de la Cámara, Randel K. Johnson, forma parte de la estrategia para destacar los aportes de los inmigrantes a Estados Unidos.

Uno de los mitos que desmiente el estudio es que los indocumentados no pagan impuestos. Según el documento, muchos inmigrantes ilegales solicitan su Número de Identificación Fiscal (TIN

por sus siglas en inglés) para demostrar que quieren cumplir la ley. En Colorado sus aportaciones anuales en impuestos se calculan entre 159 y 194 millones de dólares; en Oregon, entre 134 millones y 187 millones y, según otros cálculos, cada familia de indocumentados en Georgia gasta dos mil 470 dólares al año en gravámenes.

El estudio también demuestra que, contrario a lo que se cree, en el sentido de que los inmigrantes van a Estados Unidos a buscar los beneficios sociales, muchas veces pagan más de lo que obtienen en servicios públicos.

"Varios estados, como Arizona, Texas y Arkansas tienen estudios completos, que demuestran que los inmigrantes tienen un efecto fiscal positivo en sus presupuestos.

"En Florida, los inmigrantes pagan poco más de mil 500 dólares anuales más en impuestos, de lo que reciben como beneficios", expone.

Respecto a la idea de que se deben hacer más fuertes los controles migratorios, el documento de la Cámara de Comercio con sede en Washington establece que mientras más duros sean los controles más problemas genera en la inmigración.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excelsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	Ⓢ	/-/	Gráfico	O

Migrantes, un tesoro, dice EU

Los inmigrantes contribuyen de manera significativa a la economía de Estados Unidos, crean empleos, pagan impuestos y cometen menos crímenes que los estadounidenses, señala la Cámara de Comercio de Estados Unidos.

En el estudio *Inmigración: mitos y hechos detrás de las falacias*, rechazó el mito de que los indocumentados no pagan impuestos.

Según el documento, muchos ilegales solicitan su Número de Identificación Fiscal (TIN, por sus siglas en inglés) para demos-

trar que quieren cumplir la ley.

En Colorado sus aportaciones anuales en impuestos se calculan entre 159 y 194 millones de dólares; en Oregon, entre 134 millones y 187 millones y en Georgia cada familia de indocumentados gasta dos mil 470 dólares al año en gravámenes.

El estudio también demuestra que los inmigrantes no van a Estados Unidos a buscar los beneficios sociales, porque muchas veces pagan más de lo que obtienen en servicios públicos.

En criminalidad, el análisis seña-

la que los estadounidenses blancos cometen cinco veces más crímenes que los inmigrantes latinos, a quienes se acusa de ser más violentos.

En tanto, la policía de Tampa Bay, Florida, dijo que los inmigrantes hispanos son cada vez con más frecuencia el blanco de los ladrones.

Expertos dijeron que los dos principales factores que hacen a los hispanos más vulnerables son el dinero en efectivo y su status ilegal. Hispanos que trabajan en restaurantes y zonas agrícolas reciben pagos en efectivo. (Notimex/AP)

Destaca EU aporte de braceros a su economía

Pagan impuestos y colaboran en la creación de empleos, dice la Cámara de Comercio

		Página		Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O	La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O	Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O	La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O	Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	● 1-4	Gráfico	O

Los inmigrantes contribuyen de manera significativa a la economía del país, crean empleos, pagan impuestos a la par que los norteamericanos y cometen menos crímenes que ellos, señala un estudio de la Cámara de Comercio de Estados Unidos.

El diagnóstico, titulado "Inmigración: mitos y hechos detrás de las falacias", fue dado a conocer por el Instituto de los Mexicanos en el Exterior "para ofrecer un debate, con base en hechos, acerca de la reforma migratoria".

Firmado por el vicepresidente de Trabajo, Inmigración y Beneficios Laborales de la Cámara, Randel K. Johnson, el documento forma parte de la estrategia para destacar los aportes de los inmigrantes a Estados Unidos.

Uno de los mitos que echa abajo el estudio radica en que los indocumentados no pagan impuestos.

Según el documento, muchos inmigrantes ilegales solicitan su Número de Identificación Fiscal (FIN, por sus siglas en inglés) para demostrar que quieren cumplir la ley.

En Colorado, sus aportaciones anuales en impuestos se calculan entre 159 y 194 millones de dólares; en Oregon de entre 134 millones y 187 millones, mientras, según otros cálcu-

los, cada familia de indocumentados en Georgia gasta 2 mil 470 dólares al año en gravámenes.

Además, el estudio demuestra que, contrario a lo que se cree, en el sentido de que los inmigrantes van a Estados Unidos a buscar los beneficios sociales, muchas veces pagan más de lo que obtienen en servicios públicos.

"Varios estados, como Arizona, Texas y Arkansas, tienen estudios

completos que demuestran que los inmigrantes tienen un efecto fiscal positivo en sus presupuestos.

"En Florida, los inmigrantes pagan poco más de mil 500 dólares anuales más en impuestos de lo que reciben como beneficios", expone.

Control migratorio

Respecto a la idea de que se deben

hacer más fuertes los controles migratorios, el documento de la Cámara de Comercio, con sede en Washington, establece que mientras más duros sean "más problemas generan en la inmigración".

En ese sentido, establece que tal situación rompe el círculo natural de la migración laboral de México hacia Estados Unidos debido a que, históricamente, los mexicanos se quedan, en promedio, tres años a trabajar allá "y luego vuelven a su país".

Sin embargo, ahora, con controles más estrictos, los mexicanos que ya están allá no se arriesgan a regresar, de ahí que la Cámara planteara la necesidad de incrementar los "pocos permisos de trabajo temporal disponibles".

En el caso de la criminalidad, el análisis señala que los norteamericanos blancos cometen más crímenes que los inmigrantes y, específicamente, que los latinos, a quienes se acusa, en la Unión Americana, de ser más violentos.

"Los blancos nacidos en Estados Unidos cometen cinco veces más crímenes que los inmigrantes de México, Guatemala y El Salvador", principal núcleo de latinos residentes en Estados Unidos, precisa el documento. (Notímex)

		Página		Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O	La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O	Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O	La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O	Impacto	O
El Sol de México	✓	6	Ovaciones	O	Gráfico	O

Dará atención especial el INM a menores

POR MANRIQUE GANDARIA

En 2008, el Instituto Nacional de Migración (INM) concluyó con la formación de 180 oficiales de protección a la infancia (OPI's), los únicos en su tipo a nivel internacional, que se encargan exclusivamente de atender a los menores migrantes en fronteras y estaciones migratorias.

De acuerdo con el organismo dependiente de la Secretaría de Gobernación, la creación de dicha figura surgió del modelo de protección de los niños y adolescentes migrantes no acompañados, diseñado por diversas instituciones, además

de que los agentes fueron elegidos según un perfil elaborado por el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF).

De esta forma, el INM, que encabeza la comisionada Cecilia Romero, afirmó que durante el año pasado, los OPI's recibieron una capacitación integral en los siguientes rubros: alfabetización emocional, comunicación con infantes y adolescentes migrantes, protección internacional, atención en crisis, derechos de los niños y adolescentes, maltrato, violencia y abuso, así como notificación consular y elaboración de expedientes.

Asimismo, recibirán capacita-

ción continua y especializada en la materia y cuentan con una insignia que los distingue de los demás agentes federales de Migración.

En 2008 se realizaron los primeros talleres de capacitación integral para los OPI's, al que asistieron 180 agentes. El plan de capacitación fue codiseñado con el DIF y se contó con la participación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, la Comisión Nacional de Ayuda a Refugiados, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, la Organización Internacional para las Migraciones y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), entre otras instituciones.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	✗	10	La Razón	O

Excélsior PODRÍAN CAER MÁS

El Sol de N

El 2008, el peor año para las remesas

Leonor Flores

EL ECONOMISTA

Como efecto de la recesión en Estados Unidos, en noviembre pasado las remesas, que envían los mexicanos tuvieron una caída de 10.8% al sumar 1,606 millones de dólares, informó el Banco de México.

Con este resultado, al cierre del décimo primer

mes del 2008 los llamados "migradólares" acumularon una baja de 2.63% con un monto de 21,577 millones de dólares.

Aunque las remesas familiares comenzaron a desacelerarse desde finales del 2006, el año pasado fue el periodo más malo para ese tipo de recursos que recibe el país.

Analistas están esperando que al cierre del 2008 se

tendrá una tasa negativa, al colocarse por debajo de los 23,979 millones de dólares que hubo en el 2007.

Con la desaceleración y ahora la recesión, las remesas interrumpirán el crecimiento de dos dígitos que estaban reportando continuamente desde el año 2000, año en que comenzó a tenerse una mejor medición y menores comisiones que cobran las empresas

remesadoras.

Y es que el empleo en el sector construcción en Estados Unidos ha sido el más afectado de la crisis financiera y recesión económica.

Datos del Banco de México destacan que la mayoría de los que mandan remesas a México, trabaja en ese sector.

El 18.6% está empleado en la industria de la

construcción cuyo ingreso mensual asciende en promedio a 2,301 dólares. Le sigue el campo en donde trabaja 16.5% de los compatriotas percibiendo un sueldo de 1,162 dólares al mes.

Así, mientras que los envíos por medios electrónicos están disminuyendo, las remesas en efectivo y especie están creciendo. ■

lflores@eleconomista.com.mx

Se estancan

■ Fue en el 2006 cuando el envío de remesas comenzó a estancarse. Se prevé una situación similar en el 2009.

Año	Monto
■ 2002	9,814
■ 2003	13,396
■ 2004	16,613
■ 2005	20,035
■ 2006	23,054
■ 2007	23,979

Fuente: Banco de México.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O	La Prensa	O	
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O	
Milenio	Ø	2	El Financiero	O	Rumbo de México	O	
La Jornada	O		El Economista	O	La Razón	O	
Excelsior	O		Uno más Uno	O	Impacto	O	
El Sol de México	O		Ovaciones	O	Gráfico	O	



dos por tres

Menuda sorpresa dio la Cámara de Comercio de Estados Unidos al informar ayer que los inmigrantes sí pagan impuestos en ese país. Sólo en Colorado aportan entre...

... 159 y:

194

millones de dólares al año

Y ni así los
quieren

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O	La Prensa	O	
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O	
Milenio	O		El Financiero	O	Rumbo de México	✓	3
La Jornada	O		El Economista	O	La Razón	O	
Excélsior	O		Uno más Uno	O	Impacto	O	
El Sol de México	O		Ovaciones	O	Gráfico	O	

Resaltan la contribución de los migrantes en la economía de EU

La Cámara de Comercio señala que los mexicanos pagan impuestos a la par que los estadounidenses

NOTIMEX

Los inmigrantes contribuyen de manera significativa a la economía del país, crean empleos, pagan impuestos a la par que los estadounidenses y cometen menos crímenes que ellos, señala un estudio de la Cámara de Comercio de Estados Unidos.

El diagnóstico titulado "Inmigración: mitos y hechos detrás de las falacias" fue dado a conocer por el Instituto de los Mexicanos en el Exterior, "para ofrecer un debate con base en hechos acerca de la reforma migratoria".

El documento, firmado por el vicepresidente de Trabajo, Inmigración y Beneficios Laborales de la Cámara, Randel K. Johnson, forma parte de la estrategia para destacar los aportes de los inmigrantes a Estados Unidos.

Uno de los mitos que desmiente el estudio es que los indocumentados no pagan impuestos. Según el documento, muchos inmigrantes ilegales solicitan su Número de Identificación Fiscal (TIN por sus siglas en inglés) para demostrar que quieren cumplir la ley.

En Colorado, sus aportaciones anuales en impuestos se calculan entre 159 y 194 millones de dólares; en Oregon, entre 134 millones y 187 millones y, según otros cálculos, cada familia de indocumentados en Georgia gasta dos mil 470 dólares al año en gravámenes.

El estudio también demuestra que, contrario a lo que se cree, en el sentido de que los inmigrantes van a Estados Unidos a buscar los beneficios sociales, muchas veces pagan más de lo que obtienen en servicios públicos.

Varios estados, como Arizona, Texas y Arkansas tienen estudios completos, que demuestran que los inmigrantes tienen un efecto fiscal positivo en sus presupuestos.

"En Florida, los inmigrantes pagan poco más de mil 500 dólares anuales más en impuestos, de lo que reciben como beneficios", expone.

Respecto a la idea de que se deben hacer más fuertes los controles migratorios, el documento de la Cámara de Comercio, con sede en Washington, establece que mientras más duros sean los controles más problemas generan en la inmigración. ■

Pago anual de impuestos de migrantes

● Colorado

Entre 159 y 194 millones de dólares

● Oregon

Entre 134 millones y 187 millones

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	9	9	Ovaciones	O		Gráfico	O

Reconocen a inmigrantes

AGENCIAS

Los inmigrantes contribuyen de manera significativa a la economía del país, crean empleos, pagan impuestos a la par que los estadounidenses y cometen menos crímenes que ellos, señala un estudio de la Cámara de Comercio de Estados Unidos.

El diagnóstico titulado "Inmigración: mitos y hechos detrás de las falacias" fue dado a conocer por el Instituto de los Mexicanos en el Exterior, "para ofrecer un debate con base en hechos acerca de la reforma migratoria".

El documento, firmado por el vicepresidente de Trabajo, Inmigración y Beneficios Laborales de la Cámara, Randel K. Johnson, forma parte de la estrategia para destacar los aportes de los inmigrantes a Estados Unidos.

Uno de los mitos que desmiente el estudio es que los indocumentados no pagan impuestos. Según el documento, muchos inmigrantes ilegales solicitan su Número de Identificación Fiscal (TIN por sus siglas en inglés) para demostrar que quieren cumplir la ley.

En Colorado sus aportaciones anuales en impuestos se calculan

entre 159 y 194 millones de dólares; en Oregon, entre 134 millones y 187 millones y, según otros cálculos, cada familia de indocumentados en Georgia gasta dos mil 470 dólares al año en gravámenes.

El estudio también demuestra que, contrario a lo que se cree, en el sentido de que los inmigrantes van a Estados Unidos a buscar los beneficios sociales, muchas veces pagan más de lo que obtienen en servicios públicos.

"Varios estados, como Arizona, Texas y Arkansas tienen estudios completos, que demuestran que los inmigrantes tienen un efecto fiscal positivo en sus presupuestos.

"En Florida, los inmigrantes pagan poco más de mil 500 dólares anuales más en impuestos, de lo que reciben como beneficios", expone.

Respecto a la idea de que se deben hacer más fuertes los controles migratorios, el documento de la Cámara de Comercio con sede en Washington establece que mientras más duros sean los

controles más problemas genera en la inmigración.

Explica que la creciente dureza de los controles migratorios, rompe el círculo natural de la migración laboral de México hacia Estados Unidos, debido a que históricamente los mexicanos se quedan en promedio tres años a trabajar allá y luego vuelven a su país.

Pero ahora, con controles más estrictos, los mexicanos que ya están allá no se arriesgan a regresar, ante lo cual la Cámara planteó la necesidad de incrementar los "pocos permisos de trabajo temporal disponibles".

En el caso de la criminalidad el análisis señala que los estadounidenses blancos cometen más crímenes que los inmigrantes y, específicamente, que los latinos, a quienes se acusa en Estados Unidos de ser más violentos.

"Los blancos nacidos en Estados Unidos cometen cinco veces más crímenes que los inmigrantes de México, Guatemala y El Salvador", principal núcleo de latinos residentes en Estados Unidos, precisa el documento.

**Impuestos
194**

MDD
Pagan los inmigrantes
en el estado de
Oregon

		Página			Página		Página
El Universal	✓	6	Diario Monitor	0	La Prensa	0	
Reforma	0		Crónica	0	Diario de México	0	
Milenio	0		El Financiero	0	Rumbo de México	0	
La Jornada	0		El Economista	0	La Razón	0	
Excélsior	0		Uno más Uno	0	Impacto	0	
El Sol de México	0		Ovaciones	0	Gráfico	0	

Apoyará el INM a menores migrantes

Gerardo Mejía

gerardo.mejia@eluniversal.com.mx

El Instituto Nacional de Migración concluyó la formación de 180 oficiales de protección a la infancia (*opts*), únicos en su tipo en el ámbito internacional, que se encargan exclusivamente de atender a los menores migrantes en fronteras y estaciones para asesorarlos sobre sus derechos, además de tramitar la notificación consular respectiva y la elaboración minuciosa de sus expedientes.

La creación de dicha figura surgió del modelo de protección de los niños y adolescentes, migrantes no acompañados, diseñado por diversas instituciones, debido a que este fenómeno social se ha generalizado en diversos países tanto de América como de otros continentes.

Los agentes fueron elegidos de acuerdo con un perfil elaborado por el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF).

El año pasado, los *opts* recibieron una capacitación integral en alfabetización emocional; comu-

nicación con infantes y adolescentes migrantes; protección internacional; atención en crisis; derechos de los niños y adolescentes; maltrato, violencia y abuso, así como notificación consular y elaboración de expedientes, entre otros.

Tendrán insignia especial

Recibirán capacitación continua y especializada en la materia y cuentan con una insignia que los distingue de los demás agentes federales de Migración que trabajan para la institución.

En 2008, se realizaron los primeros talleres de capacitación integral para los *opts*, al que asistieron 180 agentes.

El plan de capacitación fue codiseñado con el DIF y se contó con la participación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, la Comisión Nacional de Ayuda a Refugiados, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, la Organización Internacional para las Migraciones y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), entre otras instituciones interesadas.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	13
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Ofrece Reid trabajar con McCain para debate migratorio

Washington, D.C. El líder del Senado estadounidense, el demócrata Harry Reid, ofreció trabajar con John McCain en pos de una amplia reforma migratoria, ante el compromiso que el senador republicano mantiene con este tema.

Reid dijo que McCain le ha expresado su intención de retomar el debate sobre una reforma migratoria tras el fracaso en este esfuerzo en 2007, cuando una iniciativa fue rechazada por republicanos y demócratas conservadores.

"John McCain cree que esto es algo que debe darse y yo creo que debe darse", dijo Reid entrevistado en el programa "Meet the Press" de la cadena NBC. Reid dejó en claro que cualquier iniciativa de reforma que sea considerada por la Cámara alta tendrá que ir de la mano con acciones para fortalecer la seguridad en las fronteras.

"Tenemos que asegurarnos de que las fronteras estén protegidas, nuestra frontera norte y sur", dijo. El senador demócrata por Nevada dijo que de igual forma deberá darse una respuesta a los millones de indocumentados que están en el país, y que algunas cifras estiman superan los 12 millones.

"Tenemos que ponerlos en un camino para la legalización, pero eso no quiere decir que ellos tienen que estar al frente de la fila, no. Tienen que pagar multas, aprender inglés y no tener problemas con la ley", indicó. **Notimex**

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	☑	3	Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Cuestionan reglamento de Ley de Nacionalidad

Érika Hernández

A unos días de que la Cancillería emita el nuevo reglamento de la Ley de Nacionalidad, la organización Sin Fronteras advierte que el documento restringe el acceso a la nacionalidad y naturalización de migrantes y refugiados en México, violando la legislación actual.

Desde hace seis meses, la Secretaría de Relaciones Exteriores puso a consideración de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) el nuevo reglamento, justificando que, desde 1998, cuando se publicó Ley de Nacionalidad, no hay un ordenamiento secundario, lo que genera problemas en la interpretación de la legislación.

"Hasta la fecha no existe un reglamento que dé certeza jurídica a los interesados respecto de los requisitos que deben cumplirse para obtener cada uno de los documentos a que se refiere la Ley de Nacionalidad.

"(El reglamento) otorgará a los interesados transparencia, seguridad y certeza jurídica, al establecer de

manera clara los requisitos que son necesarios para la obtención de los documentos de nacionalidad y naturalización", dice la SRE en la justificación.

El pasado 18 de diciembre, la Cofemer entregó el dictamen final del reglamento, el cual podría publicarse en el Diario Oficial de la Federación los primeros días de enero.

Pese a que Sin Fronteras insistió en tres ocasiones sobre las violaciones del nuevo ordenamiento, no se tomaron en cuenta los señalamientos.

En un documento enviado a la Cofemer, la agrupación civil asegura que el reglamento contiene más violaciones y restricciones que el proyecto enviado en 2001 por el entonces Presidente Vicente Fox, el cual quedó en el tintero.

"Con el anteproyecto se estaría restringiendo el derecho al cambio de nacionalidad de las personas migrantes y refugiadas que han cumplido con la temporalidad requerida de estancia regular, traduciendo en una práctica violatoria de derechos humanos", señala Sin Fronteras.

		Página		Página		Página
El Universal	0	10	Diario Monitor	0	La Prensa	0
Reforma	0		Crónica	0	Diario de México	0
Milenio	0		El Financiero	0	Rumbo de México	0
La Jornada	0		El Economista	0	La Razón	0
Excélsior	0		Uno más Uno	0	Impacto	0
El Sol de México	0		Ovaciones	0	Gráfico	0

REGRESO CAÓTICO Unos 80 mil paisanos que retornaron a EU por la frontera de Nuevo Laredo entre sábado y domingo, quedaron atrapados hasta 18 horas en el puente